

■ **STADT BAMBERG** Postfach 11 03 23 96031 Bamberg

Ausschussgemeinschaft
FW-FDP
Grüner Markt 7
96047 Bamberg

Ihr Ansprechpartner:
Bamberg Service
Abteilung Grünanlagen
und Friedhöfe
Michael Böhm
Margaretendamm 40
96052 Bamberg
Telefon (0951) 87-7420
Telefax (0951) 87-7401
E-Mail: michael.boehm@
bamberg-service.de

oberbuergermeister@
stadt.bamberg.de
www.bamberg.de

16.01.2024

Wickeltische auf Spielplätzen

Antrag der Ausschussgemeinschaft FW-FDP vom 22.09.2023 mit der Nummer 2023-169

Sehr geehrte Frau Stadträtin John,
Sehr geehrter Herr Stadtrat Pöhner,

*Die Ausschuss
für Grünanlagen*

vielen Dank für Ihre Anregung hinsichtlich der Installation von Wickeltischen auf Kinderspielplätzen in unserer Stadt.
Auf den ersten Blick erscheint die Idee sinnvoll.

Bei genauerer Betrachtung allerdings wird auch ein Wickeltisch auf einem Kinderspielplatz hygienische Probleme mit sich bringen, die ein Gesundheitsrisiko darstellen. Aufgrund der zweckkorrekten Nutzung können Rückstände nicht ausgeschlossen werden. Folglich ist eine regelmäßige Reinigung eines solchen Tisches zwingend erforderlich.

Die regelmäßige Kontrolle und Reinigung eines Wickeltisches erfordert zusätzliche personelle Ressourcen, die nicht verfügbar sind. Die begrenzten personellen Ressourcen müssen effizient eingesetzt werden, um die Verkehrssicherheit der Spielgeräte und Spielplätze zu gewährleisten.

Zudem zeigt die Erfahrung leider, dass Spielplatzausstattungen von Jugendlichen auch für andere Dinge genutzt werden, die der erforderlichen Hygiene eines Wickeltisches abträglich wären. Auch kann es durch unsachgemäße Behandlung zu Beschädigungen kommen, die eine Gefahr für die zu wickelnden Kleinkinder darstellen, z. B. scharfe Kanten.

Am Ende macht es für Eltern keinen Unterschied mehr, ob ein Kind auf einer Bank oder einem Spielplatzwickeltisch gewickelt wird:

Eine hygienisch perfekte Ausgangssituation kann an beiden Stellen nicht gewährleistet werden. Eltern sollten immer eine geeignete „Outdoor-Wickelunterlage“ griffbereit haben.

Wir möchten betonen, dass unser Ziel darin besteht, die Sicherheit und das Wohlbefinden von Kindern auf unseren Spielplätzen zu gewährleisten.

Wir bedanken uns deshalb für Ihr Engagement und Ihre Initiative.

Aus den genannten Gründen können wir dem Anliegen jedoch leider nicht entsprechen.

Abschließend gehe ich davon aus, dass der Antrag der Ausschussgemeinschaft FW-FDP hiermit geschäftsordnungsmäßig behandelt ist.

Mit freundlichen Grüßen



Andreas Starke
Oberbürgermeister